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ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO – FUNDEB- SAQUAREMA.  
 

Ao primeiro dia  do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove 
horas, realizou-se a reunião ordinária do CACS FUNDEB, na sala dos 
conselhos municipais de educação. Situado à Rua Tiá Melo, s/nº  – São 
Geraldo (Bacaxá) – Saquarema. A presidente do conselho CACS-FUNDEB, 
Andreia dos Santos Pimentel, iniciou a sessão, informando a justificativa das 
ausências dos demais conselheiros. Deu  boas vindas aos conselheiros, 
Nelson de Souza da Encarnação e Shirley da Silva Pessoa Alves, ambos 
representantes de pais de alunos. Falou sobre a importância de participação da 
sociedade civil, na gestão democrática das unidades escolares. Apresentou os 
novos conselheiros aos presentes. A presidente Andreia, fez uma breve 
explanação, sobre as atribuições e competências do conselho do FUNDEB. 
Informou que o novo decreto, com a composição do conselho, ainda não foi 
publicado, devido aos problemas de substituição dos conselheiros de alguns 
segmentos. Mesmo não sendo atualizado, o decreto de composição do 
conselho, a partir do momento que os segmentos escolhem entre seus pares 
os seus representantes, encaminham ofícios, fazendo suas indicações, os 
mesmos passam a compor o conselho. Em seguida, passou a palavra para a 
Srª Valeria Mendonça, diretora financeira da educação, que falou da 
importância do trabalho em parceria, entre o executivo e o conselho do Cacs 
FUNDEB, para melhor aplicação dos recursos destinados a educação. Disse 
que o volume de trabalho na educação, aumentou significativamente, se 
colocou a disposição dos conselheiros para responder as perguntas dos 
mesmos. A Presidente falou que o conselho mantém uma excelente relação 
com a secretaria de educação, e com o poder executivo de modo geral. 
Perguntou sobre a previsão do fundeb, para o exercício do ano de dois mil e 
vinte e quatro. A professora Valéria respondeu que a estimativa está em torno 
de 100 milhões. Os valores são variáveis, de acordo com  a arrecadação dos 
impostos, que compõem o fundo. Quanto aos complexos educacionais, 
informou que, houve alguns apontamentos pelo tribunal de contas. A parte de 
responsabilidade da educação, foi respondida, porém, não sabe precisar, sobre 
parecer dado pelo jurídico da prefeitura. As obras dos complexos estão 
estimadas em cento e vinte e cinco milhões. Há um complexo de educação 
infantil em fase de terraplanagem, no bairro da Barreira, estimado em quarenta 
e seis milhões, e quinze creches em fase final. Um complexo de educação 
infantil, em Bacaxá, com previsão de inauguração para  março do ano que 
vem. A presidente do conselho perguntou sobre a obra do Colégio Gustavo 
Campos da Silveira, que já deveria ter sido finalizada. A professora Valéria 
informou, que algumas obras tiveram seu cronograma de execussão, 
prejudicados,  devido a pandemia. Para a obra do Gustavo, foi feita  solicitação 
de prorrogação de prazo, e, encontra-se  em fase de conclusão. Quanto a 
creche da cidade da saúde, foi necessário realizar a rescisão de contrato, e 
contratar uma nova empresa. Informou também, que algumas unidades estão 
prontas. Aguardando a empresa fornecedora de energia, a enel, realizar o 
serviço de ligação, para dar início as suas  atividades. 
O conselheiro Nelson, perguntou sobre como se dá, a reforma das escolas. A 
Srª Valeria, informou que recentemente, foi criada uma subsecretaria de infra 
estrutura, para coordenar e executar, reformas, ampliação e manutenção 
predial. Está previsto no orçamento, sessenta milhões, para reforma e 
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ampliação de unidades escolares. Os conselheiros Pedro e Nelson, informaram 
a necessidade, de reforma dos espaços de prática esportiva, no Centro 
Municipal de Educação Padre Manoel, principalmente a revitalização da pista 
de atletismo, que atualmente esta sendo utilizada, como estacionamento. A 
professora Valéria, informou que irá verificar, se há previsão de  obras para 
esta unidade, e caso não tiver, procederá a solicitação, junto ao setor 
competente, para inclui-la no plano de ação. Disse também, que foram 
adquiridos materiais pedagógicos, além de  laboratórios de biologia e 
tecnológicos, para equipar as unidades escolares, que serão inauguradas, e as 
que ainda não possuem essas instalações. Após esclarecer todas as duvidas,  
dos conselheiros quanto a previsão orçamentária anual, a  presidente do 
conselho, passou ao segundo item da pauta. Resposta ao ofício nº 369 de 
13/10/2023, solicitando um representante do Fundeb, para compor a Comissão 
de Cargos e Salario dos Profissionais da Educação. Os conselheiros presentes 
deliberaram, por indicar a presidente do Conselho, Srª Andreia dos Santos 
Pimentel, através ofício nº 12/2023, do Cacs Fundeb para compor a comissão 
de cargos e salários. A professora Diony informou, que houve divergência de 
valores, do Ajuste FUNDEB VAAF, lançados no siope e RRO, nos meses de  
maio e abril. Informou que foi solicitado, pelo setor financeiro da secretaria 
municipal de educação Cultura , inclusão , ciência e tecnologia, através do 
memorando 0351/23, correção dos lançamentos, a fim, de sanar a divergência 
dos dados contábeis. A presidente do FUNDEB, após verificar os valores 
recebidos na conta do fundeb, ratificou os lançamentos, referentes ao 4º 
bimestre, no SIOPE. Em seguida, passou–se a conferencia dos dados 
preliminares do censo escolar 2023, lançados no sistema educacenso. Os 
dados fornecidos pelo setor do censo escolar da secretaria. A professora 
Diony, informou que a coordenação de horário integral, está encontrando 
dificuldades, em migrar os alunos do projeto conexão futuro, para o programa 
do horário integral. Pelo que se observou, nos dados apresentados, houve 
lançamento total de 16.523 alunos, na planilha de dados preliminares. Na 
planilha apresentada, não foi possível identificar, o número de alunos 
pactuados no programa do horário integral, do ensino fundamental, nesta 
primeira fase do programa. Solicitaremos esclarecimentos, sobre os números 
apresentados, pois  segundo a planilha o número preliminar, está menos do 
que o apresentado na coleta inicial. Passou-se, as conferências, das planilhas 
de despesas e extratos do fundeb, meses de julho e agosto. Em relação ao 
PNATE, foi feita uma pequena explanação situacional, para os novos 
conselheiros. Foi identificado, repasse  no valor de R$ 254.743,57, até a 
presente data e pagamentos no valor 236.642,93. Referentes a serviços, 
reposição de peças, e seguro veículos que atendem ao transporte escolar. O 
conselheiro Nelson, perguntou como é realizada, a supervisão dos ônibus do 
projeto conexão do futuro. Relatou que os ônibus transportam um grande 
numero de alunos, e os adesivos dos ônibus, dificultam a visualização, do 
interior do veículo. Foi respondido, que todo o projeto é terceirizado. O 
conselho é responsável pela verificação dos ônibus, destinados ao programa 
caminhos da escola. Foi deliberado que o conselho, irá sugerir ao executivo, 
melhorar o número de monitores, dentro dos ônibus do projeto, a fim de 
garantir maior segurança aos usuários. A professora Diony, disse que começou 
a alimentar o Sistema Eletrônico de Gestão do Transporte Escolar SETE, com 
os dados das unidades escolares. O sistema está em fase de implantação, pelo 
governo federal. Foi criado pela universidade de Goiás,  está migrando para o 
sistema do FNDE. Após a inclusão dos dados das unidades escolares.  O setor 
responsável pelo transporte escolar, na secretaria de educação,  alimentará o 
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sistema, com os demais dados. O sistema é uma ferramenta, para auxiliar os 
gestores e os conselhos, na operacionalização e fiscalização dos veículos, que 
atendem ao transporte escolar municipal. Sem mais assuntos a tratar, a 
presidente encerrou a sessão, sendo lavrada a presente ata. 
 
Saquarema, 01 de novembro de 2023. 

 
 
  
 
 
 
 
 

 


